
ACTA NUMERO CIENTO ONCE. 

SESION ORDINARIA CELEBRADA POR LA MESA DIRECTIVA DEL COMITE ADMINIS 
TR.ATIVO DE LA UNIVERSIDAD DE SONORA, EN ESTA CIUDAD DE HEEMOSILLO, EL-= 
DIA DIECIOCHO DE AGOSTO DE MIL NOVECIENTOS CUARENTA Y OCHO A LAS VEINTE 
HORAS TREINTA MINUTOS, EN LAS OFICINAS DE LA PROPIA INSTITUCION DE ACUER 
DO CON LA ORDEl~ DEL DIA CONTENIDA EN SEGUNDA CONVOCATORIA DE LA MISMA-= 
FECHA Y AÑO. 

Con asistencia de loa sefiores: Ing. Ramón Corral, Dr. José Jiménez 
Cervantes, José Ramón Fernández, Lic. René Martínez de Castro, Dr. Domin 
go Olivares, Fernando Pesqueira y Prof. Manuel Quiroz Martínez, Rector-
de la Universidad de Sonora. 

I.- LECTURA Y DISCUSION DEL ACTA ANTERIOR.- Se diÓ lectura al Acta 
de la sesión anterior, quedando aprobada por unanimidad. 

II.- LECTURA DE CORRESPONDENCIA:- La Secretaría dió cuenta con los 
siguientes oficios de la Rectoría: Núm. 686 solicitando se autorice la 
adquisición de una máquina de escribir Underwood con barra tabular de -
56.5 centímetros que ofrece en venta el sefior Alfredo Oaio por la canti 
dad de$ 1,975.00. Acuerdo: Se autoriza a nuestra Tesorería adquiera la 
máquina de escribir a que se refiere la solicitud debiéndose cargar su 
importe a ttEscuelas Inventarios. Muebles y Enseres". en la inteligencia , , 
de que debera procurar obtener el mas bajo precio posible y procurar --
otras cotizaciones. Nmnero 679 solicitando la autorización para adqui
rir una balanza de precisi6n que ofrece en venta, por la cantidad de -
$-400.00, el sefior Prof. Moisés Acuña Steel. Acuerdo: se autoriza a -
nuestra Tesorería adquiera para uso de los Laboratorios la balanza de -
preaici6n que solicita el señor Rector, debiendose cargar su importe -
a "Escuelas-Inventarios. Laboratorios".- Núm. 674 Remitiendo el Calen-
dario Escolar 1948-1949. Acuerdo: Aprobado en todas sus partes. Nmnero 
683 transcribiendo oficio del sefior Prof. Ernesto Sala§ar Girón, Direc
tor de la Escuela Secundaria, por el que remite proyecto para la cons
trucción por el alumna.do, de una estación Radiotelefónica con costp. -
aproximado de Dolares 1,250.00.- La Mesa Directiva acuerda que, erpista 
del costo elevado no ea posible, por lo pronto, autorizar su compra pero 
que tan luego como se formen los presupuestos, se verá si es posible o 
no su adquisición. Núm. 683 transcribiendo escrito del señor Melit6n Ga 
lindo por el que solicita una beca para su tutoreado Crisanto Urquijo = 
Medina, por ser éste huérfano de padre y madre y ser enteramente pobre. 
Acuerdos Se concede uha beca de$ 60.00 mensuales al alumno Crisanto -
Urqu.ijo Medina para que continue sus estudios en esta Universidad en la 
Escuela Secundaria, aprovechando una de las cuatro becas que se conce
dieron con anterioridad, a propuesta del Dr. Olivares, en virtud de que 
u.no de los agraciados no hizo uso de ella. Copia del oficio Núm. 684 -
que dirigió el c. Gobernador del Estado pidiendo la autorizaci6n necesa 
ria para que las alumnas de la Escuela de Enfermería pueden hacer sus= 
observaciones y prácticas necesarias en el Hoapital General del Estado, 
en la inteligencia de que al hacerse esta concesión, el Hospital del -
Estado facilitará por lo menos tres salones, que la Universidad amuebla 
rá, para las referidas prácticas. Acuerdo a Enterado. Escrito del estu-= 
diante Rubén Parodi Montaño, por el que hace ver que, en virtud de que 
se le comunicó que en la Escuela Superior de Comercio de esta Universi
dad se clausurará la carrera de Administrador de Negocios por ser sólo 
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él el unico alumno que hay para esa Escuela; hace ver también los per
juicios que tal medida le acarrearía, por lo que pide ee dicte algun -
acuerdo que lo' favorezca en sue planes de estudios. La Mesa Directiva 
toma el acuerdo de autorizar al sefior Rector p~ra que resuelva en 1a -
mejor forma poei-0le la solicitud del joven Parodi.- Escrito del sefior 
Prof. Rose.lío E. Moreno solicitando un anticipo a sus sueldos por la -
cantidad de$ 3,000.00 que cubrirá con abonos mensuales de$ 250.00 -
cada uno. Acuerdos Dígase al señor Profesor Rosalío E. Moreno · que da
das las razones que expone en su escrito, ya se faculta a nuestra Teso 
rería le entregue, como antidpo a cuenta de sus sueldos, la cantidad -
de $ 3 ;000.00 debiendo la propia Tesore1·ía descontarle mensualmente -
$ 250.00 hasta dejar saldada la cuenta. 

III.- PRESENTACION Y DISCUSION DEL ANTE-PROYECTO DE REFORMAS A LOS 
ESTATUTOS DEL COMITE ADMINISTRATIVO.- El señor Lic • René Mar 

t!nez de Castro, Miembro de la Comisi6n encargada de formular las refor 
mas a los Estatutos del Comité Administrativo de la Universidad hace uso 
de la palabra para exponer los motivos que tuvo la comisi6n al formar -
el Ante-Proyecto de Reformas a los Estatutos que en el acto presenta; -
manifiesta que los estatutos en vigor se encuentran dentro de la Ley -
de Enaefianza Universitaria vigente; pero la nueva Ley Universitaria que se 
remiti6 para su aprobaci6n al H. Congreso del Estado, faculta al Comité 
para hacer o reformar sus estatutos. Sigue diciendo que éstos práctica
mente van a quedar en Vigor con ligeras reformas a algunos artículos --
e introduciendo adiciones a otros.- Acto seguido el seftor Presidente -
pide se de lectura a cada una de las reformas que se presentan a fin --
de que se vayan discutiendo. La Secretaría da lectura a las reformas --
de referencia y una vez leidas y discutidas convenientemente, la Mesa -
Directiva acuerda aprobarlas con ligeras modificaciones, ordenando se ~a 
se un tanto de esas reformas a cada uno de los Miembros del Comité para 
su estudio y para que presenten sus puntos de vista sobre el particular 
en la próxima Asamblea que se verifique. 

IV.- COMISIONES a) Pesqueira. Informe escrito relacionado Bibliote 
ca y Museo. La Secretaría da lectura al informe que presenta el señor-= 
:Pesqueira con relación al resultado de la Comisión que se le confiri6 -
el 24 de enero de 1947. Acuerdos Enterado.- No se trataron por lo avanza 
do de la noche los marcados con las letras b, e, d y e.- f) Rector y Geñ 
da Presupuestos.- La Secretaría presentó un Ante-proyecto de Presupuesto 
para las Escuelas que la Rectoría formuló. La Presidencia pide a la Mesa 
Directiva nombre una comisi6n para el estudio del Ante-proyecto en cues
tión y con las sugestiones correspondientes lo presenten ante la próxima 
Junta que se celebre. La Mesa Directiva acuerda nombrar en comisi6n a -
los señores Dr. José Jiménez Cervantes Presidente, Lic. René Kart!nez de 
Castro y Dr. Ignacio Cadena H., Vocales y como asesores a los señores -
Carlos Genda y Prof. J4anuel Quiroz Mart:!nez. 

No habiendo otro asunto de que tratar S:.,,. ~ ta 11 se~ón a las -
cero horas cuarenta y cinco minutos del díat iguiente di1tz y/ ~ueve de agos 
to de 1948, firmando la presente acta para ,onstancia eJ,! Preri4ente y el-
Secretario. .---- ./ 1\ ' . / Ai;.. ¡ 
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